

LO DEL TONKIN,

El virey de la provincia china de Yunnam ha llegado á Hoguea con sus tropas.

Parece que tiene el propósito de hacer una diversion, con el intento de distraer á los franceses al emprender éstos el ataque de Bagninb, que se considera inminente.

Un telegrama de Shanghai recibido en Londres, dice que varios soldados chinos han maltratado á muchos europeos.

LO DEL SUDAN.

El «Times» publica un despacho de Khartoum diciendo que ha mejorado la situación de aquella plaza.

Añade que varios jefes de tribus se han sometido, y que no es de temer ningún ataque.

Asegura, con referencias á noticias de Obaid, que el Mahdi, que se encuentra todavía en aquel punto, recibió con regocijo la carta del general Górdon reconociéndole como emir de Kordofán.

El Mahdi gratificó al mensajero portador de dicha carta, contestando en su guía al general Górdon.

El «Times» dice no obstante, que todavía no ha llegado á manos de ésta dicha respuesta.

La tranquilidad renace en Sudán, á juzgar por las noticias del periódico de la City, el cual asegura que el camino entre Suakin y Berber está ya expedito.

Londres 4.—El gobierno inglés ha recibido hoy un despacho del general Górdon anunciando que su segundo, el coronel Stewart, ha regresado á Khartoum de su excursión al valle del Nilo, en donde, según asegura ha mejorado notablemente la situación de las cosas.

Telegráfico de Viena, diciendo que la Sublime Puerta insiste en sostener sus derechos de soberanía sobre el Egipto.

Las negociaciones que sobre dicha cuestión mediaban entre Turquía é Inglaterra, no han dado resultado satisfactorio.

En vista de esto se cree que el gobierno otomano dirigirá en breve su anunciada circular á las potencias, protestando contra la conducta de Inglaterra en Egipto, que dispone de aquel país, prescindiendo por completo de la autoridad del sultan.

Dice un telegrama de Londres, que han comunicado órdenes al general Graham para que regrese á Triankitá á esperar órdenes.

CRONICA

Con un lleno tan completo, que

se pusieron sillas en los pasillos de las butacas, se verificó anoche en nuestro teatro principal, la primera representación de la opereta cómica de Suppé *Bocaccio*.

La Sra. A emany y los Sres. Bosch y Navarro, artistas que nos dieron á conocer la referida obra en el pasado verano, desempeñaron su parte con la perfección que entonces elogiamos.

La Sra. Martínez, desempeñó la parte de *Fiametta*, de una manera notable, lo que le valió, que el público le mostrase las simpatías que desde un principio se ha captado.

Distinguese esta apreciable artista, por su gusto y excelente escuela de canto.

El Sr. Rojas en su papel de *Loterio* cumplió su cometido.

La orquesta dirigida por D. E. Lizar do Ortiz, estuvo bien, notándose bastante precisión y seguridad.

Dicen de Murcia, que las lluvias de estos días, han asegurado la cosecha de este año, que se presenta abundante.

Lo propio dicen de Lorca: Buena falta hace que tal suceda, para resarsir á los agricultores de las pérdidas de años anteriores.]

Ha presentado Mr. Gladstone en la Cámara de los comunes de Inglaterra, el anunciado proyecto sobre reforma electoral, por el que se aumenta en más de dos millones el número de electores en el Reino Unido. Inglaterra contará más de 4.300.000 nuevos electores; más de 200.000 Escocia y más de 400.000 Irlanda.

Con este considerable aumento del cuerpo electoral, el nuevo bill prescribe un repartido más justo del derecho de sufragio, estenando á las poblaciones rurales las prerogativas políticas que solo han tenido hasta aquí los burgos y ciudades.

El presidente del gobierno apoya su proyecto con un discurso, en que declaró que hay tres razones para que se aborde inmediatamente la cuestión electoral en primer lugar desea el gobierno cumplir sus compromisos; en segundo lugar, el pueblo desea la reforma por último, el gobierno cree que con ella, cándose el derecho de sufragio á personas capaces de ejercerlo, aumentará el poder de las instituciones británicas.

El antiguo convento de benedictinos de Atocha, en Madrid, hoy cuartel de Inválidos, amenaza ruina.

Existe el proyecto de dejar aislada la iglesia de Atocha y vender los terrenos colindantes para edificaciones.

El cuartel de Inválidos se trasladará á S. Francisco, el Grande, donde con el tiempo, se instalará el *Panteon Nacional*.

Las tropas alojadas en el antiguo convento franciscano y cuartelillo del Rosario dejarán libre el edificio trasladándose á nuevos cuarteles

que se construirán por Valhermoso.

A propósito del viaje de la reina de Taiti á Paris, cuyo único objeto es pedir aumento á la asignación, que el gobierno francés le pasa por haberse incautado de sus estados, vienen los diarios franceses llenos de fantásticas descripciones.

El hecho cierto es que hace cuarenta años, los taitianos eran más de 100.000.

Ahora merced á la civilización y al aguardiente, no llegan á 10.000.

La descendiente de Pomaré habla el francés correctamente y viste á la europea.

Fuma de continuo.

A pesar de haber suprimido el 10 0/0 de aumento en los billetes de ferro-carriles el tráfico ha aumentado en el pasado año, dejando mal á todos los que aseguraban, que con la supresión venía poco menos que el fin del mundo.

En las líneas del Norte el aumento ha sido por día y kilómetro de 97 pesetas contra 95 del año anterior.

En las líneas del Mediterráneo 69 contra 68.

Tomamos de nuestro apreciable colega local la «Gaceta Minera y Comercial» las siguientes noticias:

Segun se ha podido ver posteriormente, el agua que produjo la perforación de la galería en la mina «Segundo Carmen» de Llano de la Perdiz, procedía de depósitos preexistentes en las calizas, pues no se ha notado descenso en las labores. Continúa avanzando tan importante trabajo.

Continúa el desagüe en el pozo maestro de la mina «San Quintino» habiendo hecho descender el nivel de las aguas por debajo de los planos de las minas «Santa Catalina y Segunda Primavera» en las que han comenzado los trabajos.

Los partidarios de la mina «San José» de la Rambla de la Boltada han reanudado los trabajos de desagüe é investigación en dicha mina, proponiéndose continuarlos con gran actividad.

Después de las noticias algunas tanto exageradas que en la prensa aparecieron respecto á la riqueza hallada en la mina «Artesiana», y acerca de lo cual nos propusimos encargar apreciaciones, publicando un autorizado informe en nuestro primer número, hoy nos sorprende la noticia dada también por la prensa, de que la afluencia de aguas es tal en el pozo maestro de dicha mina, que opone graves obstáculos al trabajo.

Podemos asegurar á nuestros lectores que la marcha de tal mina es perfectamente regular, sin que nada impida el que sus explotadores caminen con el mejor conviene á sus intereses; y que el agua ha disminuido en vez de aumentar, cual se ha up uesto.

Parece hay empeño en exagerarlo todo, pues entonces como ahora ha habido exageración en los informes facilitados á nuestros colegas, hijos de la buena fé sin duda, pero perjudiciales en alto grado á los intereses de la minería en general y al crédito de la mina en particular.

En China durante las fiestas de año nuevo, quedan en suspenso durante 15 días todos los servicios públicos.

Como el telegrama no puede tolerar tan larga espera, todos los despachos cursados durante ese tiempo han tenido un aumento de tasa de 10 francos y así se ha quedado bien con las leyes del estado y con los expedidores de telegramas.

El dicho popular de «lo engañó como á un chino» nos parece que debe modificarse.

Un periódico desea se pongan timbres de alarma en los trenes de los ferro-carriles españoles.

Es demasiado lujo que solo se ha permitido la línea del Norte, ensayar, en el *expreso* de Francia.

La Compañía de Madrid á Zaragoza y Alicante tiene suficiente que hacer con eludir el cumplimiento de la Ley, no construyendo la estación de Cartagena, ni el puente de santa Lucia, ni la doble vía de Chinchilla á Albacete, ni llevando el empalme de Cartagena á la estación de aquella ciudad.

Lo que más estraña es la tolerancia y calma del Gobierno.

El que las empresas procuren hacer lo que más les interese, se comprende y tiene su disculpa.

Ha sido declarado cesante del cargo de médico higienista de esta ciudad, D. José Castillo y Mogica.

La calle de la Ceña, está convertida en cloaca pública, sin que los encargados de la limpieza se les ocurra pasar por dicha calle.

Llamamos la atención de quien corresponda.

Esta mañana ha salido de este puerto para Cadiz y la Habana la fragata de guerra *Concepción*, el viaje lo hará á la vela.

El «Diario de Murcia» llegado esta mañana, publica un telegrama, en el que leemos que se plantea la crisis, que los periódicos de Madrid venían indicando y que se resolverá el Sábado. Dice el mencionado telegrama que los Sres. Fuentefiel y Bugallal, reemplazan á los Sres. Quezada y Silvela.

Se ha abierto el pago en la tesorería de la provincia, de la mensualidad del mes de Febrero, á las clases pasivas.

Es probable visite nuestro puerto á fines de la semana próxima la escuadra de instrucción, con objeto de limpiar sus fondos algunos de los buques que la forman.